

Sorpresivo bombardeo de Irán a capital de Irak

Bagdad, septiembre 30 (UPI). (Por Alvin B. Webb). Cazas iraníes tomaron hoy por sorpresa a las baterías aéreas iraquíes y bombardearon Bagdad y una cercana refinería de gas, al tiempo que Irán exhortaba a los residentes de la capital petrolera de Abadán a cabar trincheras y combatir a "los enemigos de Dios y de las masas".

Una gigantesca bola de fuego se alzó de la instalación gasificadora de Doha, a las afueras de la capital iraquí, tras el ataque de la aviación de Irán.

En Tokio, la cancillería informó que el pueblo iraní de Khorramshahr cayó en manos de las fuerzas iraquíes y quedó reducido a escombros tras varios días de feroces combates.

Cónsul japonés huyó

La cancillería japonesa dijo que tanques y otros

vehículos blindados iraquíes habían penetrado en el puerto asediado y que el cónsul general japonés y su personal hulan de la ciudad.

En Irán, el "juez verdugo" de la nación, Jaque Sadegh Khalkhali, advirtió que los rehenes norteamericanos, que hoy estaban próximos a su duodécimo mes de cautiverio, no serían puestos en libertad próximamente pese a la guerra del Golfo Pérsico.

La radioemisora de la Compañía Petrolera Nacional Iraní en Abadán transmitió un llamado del "comandante de la jefatura de coordinación de Abadán" a los residentes de la ciudad, principal centro de refinación de petróleo del país.

El comandante dijo: "Queridos ciudadanos, les pedi-

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CELEBRA MISA. Esztergom, Hungría, septiembre 30 (AP). El Secretario de Estado del Vaticano, cardenal Agostino Casaroli (derecha), celebrando una misa el 28 de este mes, en el milésimo aniversario del nacimiento del obispo San Gellert, primer y principal impulsor de la Iglesia en Hungría.

Aumento de la violencia derechista en Alemania

Hamburgo, sept. 30 (UPI). El atentado de Ochoberfest, que mató a 12 personas incluyendo al joven neo-nazi que tenía en su poder la bomba, dejó en evidencia el considerable aumento de la violencia derechista en Alemania Occidental.

El retrato de Gundolf Koehler, un estudiante de 21 años, despedazado por una bomba de fabricación casera, mira a los alemanes con ansiedad desde las primeras páginas de los periódicos.

Koehler era joven como la mayoría de los 17.300 miembros de las 76 organizaciones de extrema derecha citadas en el último informe gubernamental sobre grupos políticos extremistas.

Unos 24, entre estos grupos son calificados de neo-

nazis y están compuestos por unos 1.500 miembros.

El aumento considerable de la violencia neo nazi y el grado de preparación de los terroristas son una fuente creciente de preocupación, dijo el informe de 1979.

Después de la derrota de Adolf Hitler y su Tercer Reich y de la creación de Alemania Occidental, esa ideología fue declarada fuera de la ley.

Las autoridades dicen ahora que las amenazas provenientes de jóvenes neonazis que sueñan con restablecer el estado hitleriano.

El grupo, al que pertenecía Koehler Hoffman — el Wehrsportgruppe (grupo militar-deportivo)—, fue proscrito en enero pasado.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAN. Nueva York, septiembre 30 (AP). El ministro de Relaciones Exteriores argentino, Carlos W. Pastor (izquierda), conversa hoy con el secretario de Estado norteamericano Edmund Muskie, sobre la situación mundial.

Irán destruye planta nuclear al atacar Irak

París, Sept. 30 (UPI). Bombardeos iraníes destruyeron parcialmente el Centro de Investigación Nuclear, construido por Francia en Bagdad, forzando su cierre por tiempo indefinido, informó hoy la Comisión de Energía Atómica Francesa.

"Una serie de bombas destruyeron los edificios que lo componen, pero el reactor mismo no ha sido tocado. Se esperaba que el

Pasa a la página 11

Allanan domicilio de directores de diarios caraqueños

Caracas, septiembre 30 (UPI). Los domicilios de los directores de los diarios "El Universal" y "El Diario de Caracas", fueron allanados anoche por efectivos policiales, que aparentemente buscaban detener a Luis Teófilo Núñez Arismendi y Diego Arria, respectivamente.

"El Universal" denunció hoy que los policías, "en una medida sin precedentes", se presentaron

Pasa a la página 11

Irán dice bombardeará a quien ayude a Irak

Bagdad, Sept. 30 (UPI). Irán amenazó hoy con bombardear cualquier país árabe que ayude Irak, mientras se informó que la ciudad de Khurramshahr fue capturada por los iraquíes, luego de varios días de feroz batalla.

En Tokio, el Ministerio de Relaciones Exteriores anunció hoy en un comunicado que Khurramshahr cayó ante la avanzada ira-

quí y que quedó reducida a ruinas tras la batalla. El comunicado agrega que el consulado japonés cerró sus puertas y su personal fue evacuado.

Por otra parte, Egipto apeló a la intervención de Estados Unidos y dijo que sus Fuerzas Armadas están dispuestas a defender a otros países del área que sean atacados por Irán.

Posición menos dura en natalidad piden obispos

Ciudad del Vaticano, septiembre 30 (Latin-Reuters). Diversos prelados católicos pidieron hoy una posición más abierta de la Iglesia, con respecto a sus normas acerca del sexo y el matrimonio.

Hablaron ante el Sínodo Mundial de Obispos de la Iglesia Católica, iniciado el viernes, para discutir el papel de la familia cristiana —incluyendo la prohibición de la Iglesia sobre el control artificial de la natalidad y el divorcio.

Anoche, en un discurso dado a conocer hoy, el car-

denal Basil Hume, de Westminster (Londres), dijo: "el bienestar de la Iglesia ha sufrido porque todo el asunto del control de la natalidad ha sido controvertido y la gente ha reaccionado de diferente manera".

Algunas personas acogieron la prohibición, otras encontraron difícil aceptar los anticonceptivos artificiales como intrínsecamente malos, mientras otros se sintieron "simplemente confundidos", dijo el carde-

Pasa a la página 39

Breves Internacionales

Armada no logra ahuyentar submarino

Estocolmo, Sept. 30 (AP). La tradicionalmente pacífica armada sueca, humillada tras no poder ahuyentar un submarino extranjero que opera en sus aguas territoriales desde hace por lo menos doce días, continuaban hoy en estado de alerta, pronta a disparar cargas de profundidad para forzar a la esquiava nave a salir a la superficie.

Fuerzas de aire y tierra, provistas de cargas de profundidad, inspeccionaron con sonar un área de 10 kilómetros de ancho y 20 de largo al sur del archipiélago de Estocolmo, informó un vocero de la armada.

Irán rechaza paz con Irak y pide luchar

Teherán, Sept. 30 (Latin-Reuters). El Ayatollah Ruhollah Khomeini rechazó esta noche cualquier compromiso con Irak y lanzó un vehemente grito de batalla a su pueblo.

"No podemos llegar a un compromiso con elementos corruptos, lucharemos contra ellos hasta el fin", dijo, en un rechazo enfático a los llamados internacionales para un cese de fuego.

El líder revolucionario, de 88 años, hablando con voz suave pero firme, urgió por "Radio Irán", a los habitantes de Khorramshahr y otras ciudades del frente de batalla a no huir.

Brezhnev pide a Irak-Irán fin a guerra

Moscú, Sept. 30 (AP). (Urgente). El presidente Leonid I. Brezhnev instó hoy a Irak e Irán a iniciar negociaciones directas para poner fin a la guerra que ambos países vienen librando, informó la agencia TASS.

La agencia atribuye al presidente Brezhnev haber dicho que en lo que a la Unión Soviética concierne, toca a Irán e Irak, zanjar entre ellos en la mesa de negociaciones las cuestiones en disputa.

"Sería bueno que zanjaran con espíritu de concordia lo que puedan zanjar ahora, y aplazar para mañana lo que no están en condiciones de transar hoy, hasta que

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RESCATAN HERIDOS. Bagdad, Irak, septiembre 30 (AP). Brigadas de rescate cargan en camillas a víctimas de bombardeos sorpresivos de la aviación iraní hoy sobre esta capital de Irak. Fuentes oficiales iraquesas no proporciona-

ron datos sobre la cantidad de víctimas, entre muertos y heridos debido a los bombardeos. Un vocero militar dijo que el ataque de hoy dañó una planta eléctrica y ocasionó por lo menos unas 110 víctimas, pero esto no fue confirmado.